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“Debemos tomar conciencia del 
uso que le damos al Hospital”
La médica pediatra e integrante del equipo directivo del nosocomio local se refirió a las medidas de 
prevención que se vienen tomando para que evitar el contagio de las enfermedades respiratorias 
propias de estos tiempos. Ofrecen barbijos a los pacientes con síntomas.

La doctora Analía Guilera, 
médica pediatra e inte-
grante del equipo direc-

tivo del hospital “Saturnino E. 
Unzué“ habló en el curso de 
la semana sobre el incremento 
de los pacientes con enferme-
dades respiratorias en estos 
meses en los cuales se produ-
ce un marcado descenso de la 
temperatura.

En otra parte del diálogo 
que mantuvo con El Nuevo en 
Radio habló de las medidas de 
prevención que están tomando 
desde el nosocomio para evi-
tar la propagación de los virus.

“Como medidas de preven-
ción que tomamos en el Hospi-
tal, con respecto a los cuida-
dos personales y en relación 
al equipo de salud, todo per-

sonal que atiende a pacientes 
con síntomas debe usar barbi-
jo y el lavado de manos con el 
alcohol en gel, y obviamente 
que al momento de hisopar se 
toman todas las medidas de 
prevención y protección per-
sonal que se aprendió durante 
la pandemia“, señaló la Dra. 
Guilera.

“Con respecto a los pacien-
tes que ingresan a la consulta 
del hospital, como tenemos el 
triage, que implementamos el 
año pasado, nos ayuda mucho 
para direccionar la consulta, 
por lo cual en la guardia solo 
quedan las emergencias y lo 
que tiene que ver con las per-
sonas que quiere consultar por 
fiebre o tos tiene que ir a los 
consultorios de demanda es-
pontánea“, explicó.

Detalló que “en el primer 

ZONALES - PERGAMINO

Una bala perdida atravesó la habitación de 
un niño en el barrio Desiderio de la Fuente
El proyectil impactó en una vivienda ubicada sobre calle Mar del Plata. Vecinos 
preocupados compartieron su alarma en el grupo de WhatsApp barrial.

En el interior de una casa 
impactó una bala perdida que 
ingresó por la ventana y causó 
gran incertidumbre entre los ve-
cinos residentes en la cercanía 
de la residencia familiar al com-
partir la imagen del proyectil en 
un grupo de Whatsapp minutos 
después del suceso.

Una familia del barrio Desi-
derio de la Fuente vivió momen-
tos de pánico en la noche de 
este jueves cuando, sin previo 
aviso, una bala perdida atrave-
só una de las paredes internas 
de su vivienda e impactó dentro 

de la habitación de un niño. El 
proyectil, que perforó una es-
tructura de Durlock, ingresó por 
una ventana abierta y terminó 
su recorrido contra una pared, 
sin alcanzar a nadie de milagro.

El violento episodio ocurrió 
en una casa ubicada sobre ca-
lle Mar del Plata al 100, entre Ju-
juy y las vías del ex Ferrocarril 
Belgrano, una zona residencial 
que suele ser tranquila pero que 
en las últimas horas quedó con-
mocionada por lo sucedido.

La familia damnificada com-
partió una imagen del proyectil 

hallado en el interior del domici-
lio, lo que generó una inmediata 
reacción de preocupación entre 
los vecinos.

Según relataron, el disparo 
atravesó el perfil metálico de la 
estructura de Durlock ubicada 
en el dormitorio del menor. La 
vivienda estaba habitada en 
ese momento, y la bala terminó 
incrustada en una de las pare-
des internas. Afortunadamente, 
no se registraron heridos, pero 
el miedo y la incertidumbre in-
vadieron a los ocupantes de la 
casa y al resto del vecindario.
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contacto con el hospital, sea 
por la guardia o por el consul-
torio de demanda espontánea 
se le hace el triage y se le ofre-
ce al paciente con síntomas un 
barbijo, y si está acompañado 
por alguien que tiene síntomas 
también se le ofrece al acom-
pañante, porque la idea es pro-
teger al resto de los que están 
en la sala de espera y también 
cuidar a la persona que está 
con síntomas, porque está en 
un momento de vulnerabilidad 
y pueda tener alguna coinfec-
ción, que puede generar algu-
na complicación superior“.

Sobre la disponibilidad de 
las camas dijo: “En esta época 
siempre estamos en jaque con 
las camas, generalmente pasa 
en esta época del año por el 
aumento de las consultas y de 
los pacientes internados“.

“Por ahora nos vamos arre-
glando en base a que arma-
mos algunas estrategias como 
por ejemplo en algunas habi-
taciones de adultos se agregó 
una cama, como lo hicimos 
con el COVID. Por ahora no se 
ha tenido que utilizar esa va-
riante, pero ya tenemos un par 
de habitaciones preparadas y 
hay camas disponibles si es 
que se tienen que agregar“, 
apuntó.

Continuando con las medi-
das que está tomando el hos-
pital para proteger a la comu-
nidad en los meses de invierno 
sostuvo que “hay que hacer 
foco en el cuidado, en venir al 
hospital si realmente es nece-
sario, y no estamos indicando 
que el barbijo sea de uso ma-
sivo como pasó en la pande-
mia, sino que se recomienda 
al uso para quien realmente 
lo necesita, para cuidar a esa 
persona con síntomas y para 
que tampoco contagie en una 

sala de espera“.
“Es siempre importante el 

lavado de manos, el uso de al-
cohol en gel y en los hogares 
ventilar los ambientes, que es 
siempre una buena práctica y 
más cuando hay un miembro 
de la familia que está enfer-
mo“, indicó.

“Es relevante tomar con-
ciencia del uso que le damos 
al hospital, debemos saber 
que es el único efector de 
salud, que hay una demanda 
muy alta, por eso hay que te-
ner paciencia, porque el recur-
so humano es muy poco y hay 
que cuidarlo“, subrayó.

La Dra. Analía Guilera puso 
en relevancia que “al perso-
nal de salud hay que cuidarlo, 
porque para ser sincera vemos 
que desde hace mucho tiempo 
no nos sentimos cuidados, y se 
va produciendo un desgaste, 
existe un estrés y eso genera 

mayor vulnerabilidad, también 
hay personal enfermo, incluso 
que han sido hisopados y que 
están cursando una gripe, por 
eso en esta época siempre te-
nemos bajas, además es muy 
difícil reemplazarlos, porque 
nos encontramos en estos 
tiempo en salud a nivel gene-
ral que no hay profesionales 
formados, incluso veo que los 
pediatras estamos en período 
de extinción“.

“Lo mismo está pasando 
con clínica, por eso pido que 
seamos respetuosos en la 

consulta, hay que saber espe-
rar y entender que una espera 
en Rojas no es nada compara-
do a lo que pasa en otros hos-
pitales, incluso acá tenemos la 
ventaja de contar con el triage, 
donde si alguien necesita ser 
atendido de urgencia es el pri-
mero que se atiende, por esto 
es que llamo a la población a 
la paciencia, a la conciencia y 
a la empatía“, finalizó.

LA INCUBADORA QUE 
LLEGÓ DEL GOBIERNO 

PROVINCIAL
Por otro lado, Analía Guile-

ra contó acerca de la nueva 
incubadora que recibieron por 
parte del Gobierno Provincial: 
“El año pasado con el equi-
po directivo le entregamos en 
manos al viceministro de salud 
una carta pidiendo una ambu-
lancia, ya que uno de nuestros 
vehículos ya estaba próxima a 
caducar en cuanto a su tiempo 
de utilidad, en tanto también 
pedimos incubadoras para la 
neo, porque como ya se sabe 
recibimos derivaciones de mu-
nicipios de alrededores y de 
otras regiones, ya que somos 
parte de la red de derivación 
de la Región Sanitaria IV“.

“Solo contábamos con cua-
tro incubadoras y con eso es-
tábamos acotados, así que 
nos llegó una incubadora de 
última tecnología, que es algo 
que nos pone muy contentos“, 
precisó.
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100 AÑOS DEL CENTRO ESPAÑOL

Edgardo Vilar: “Es un orgullo 
estar presidiendo la 
institución en este centenario”
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FRANCISCO ROCA 780 DEPTO. 8 POR LA MAÑANA

La entidad ubicada sobre la Avenida 25 de Mayo arribó este viernes a los 100 años de vida y anoche 
lo celebraba con una gran gala en el Salón Rojo. Su actual conductor repasó las actividades que se 
irán desarrollando a lo largo de la temporada y la actualidad tanto en el plano social como edilicio.

El Centro Español de Rojas, 
la bella entidad ubicada 
sobre la Avenida 25 arri-

bó este viernes a los 100 años 
de vida, siendo un ícono históri-
co de la ciudad, con un edificio 
bello que reluce con su terraza y 
que propone actividades socia-
les, culturales, sociales y depor-
tivas de manera permanente.

Edgardo Vilar es el presidente 
actual del Centro Español, quien 
transita su tercer período al fren-
te de la entidad y justamente 
quien se acercó a los estudios 
de Radio Rojas para expresar lo 
que significa en lo personal estar 
al frente de la institución justo al 
momento del singular aniversa-
rio.

“En lo personal siento un orgu-
llo muy grande por estar presidien-
do esta institución, fundamental-
mente en este momento que esta 
atravesando por el centenario, y 

lo hago con un agradecimiento a 
quienes han trabajado por el Cen-
tro, que me han permitido recibir 
una entidad en muy buenas con-
diciones“, manifestó Edgardo Vilar 
en El Nuevo en Radio.

“Desde mi juventud que fre-
cuento la institución y me siento 
muy contento de hacerlo porque 
sigo manteniendo allí amigos 
que son de toda la vida, donde 
diariamente concurrimos y man-
tenemos el diálogo cotidiano“, 
expresó.

Destacó el dirigente que “hay 
una comisión directiva que me 
acompaña y no quiero dejar de 
lado a quien está a cargo de la 
conserjería que también ayuda a 
mantener las instalaciones, algo 
que no es fácil, porque sabemos 
que las masas societarias van 
bajando, primero por la situación 
económica, segundo porque los 
clubes sociales han cambiado 
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muchísimo en el tiempo, es muy 
difícil que la juventud concurra, 
y en ese sentido creo que es un 
debe el hecho de atraer a la ju-
ventud a las instituciones“.

“Mientras tanto nos ocupa-
mos de organizar diversos even-
tos, también hacer rifas, se al-
quila el salón, se hace lo posible 
para juntar recursos y mantener 
esa estructura, que por el tiem-
po y la amplitud que tiene cuesta 
mucho mantenerla“, señaló.

Indicó que “hoy contamos 
con algo más de 200 socios, que 
no es número bajo si tenemos en 
cuenta lo que puede suceder en 
otras instituciones, pero si nos 
fijamos es que es una entidad 
que está en pleno centro, que 
tiene unas instalaciones hermo-
sas, tendríamos que contar con 
muchos más socios“.

Respecto al plano edilicio de 
la entidad destacó que “está 
muy bien, lo bueno es que lo 
podemos conservar y mantener 
como corresponde, además 
haciendo frecuentemente refac-
ciones que han sido muchas en 
este último tiempo“. 

“Por otro lado debo resaltar 
que en la parte económica es-
tamos absolutamente saneados, 
también tenemos la persone-
ría jurídica vigente, lo cual se 
debe a las presentaciones de 
balances y la realización de las 
asambleas en tiempo y forma, 
además debo resaltar que está 
habilitado por el municipio en to-

das sus área, y eso es gracias 
a que se cumplen con todos los 
requisitos que nos exigen en el 
plano de la seguridad los bom-
beros de la provincia de Buenos 
Aires, son cosas que no se ven, 
pero que son sumamente impor-
tantes para el funcionamiento de 
la institución“, apuntó.

El presidente del Centro Es-
pañol contó que “entre las últi-
mas obras de importancia te-
nemos la del techo, que se vio 
seriamente afectado por una 
tormenta, y también en todo este 
último tiempo se hizo un baño 
para discapacitados, que tam-
bién tienen su ingreso particular, 
algo que casi nadie tiene, se re-
paró y se puso en condiciones 
el baño de damas, antes se hi-
cieron arreglos en la parrilla, se 
acondicionó el piso del salón, 
y una serie de tareas más que 
también son necesarias“.

“Tenemos una terraza envi-
diable, que la gente la disfruta 
mucho en el verano, algo que 
tratamos de aprovechar para 
que quienes vienen puedan dis-
frutar los fines de semana de un 
espectáculo acorde“, puntualizó 
Edgardo Vilar.

Contó además que “hemos 
articulado eventos con la orga-
nización Vivir sin Violencia, tam-
bién se organizaron bailes, reci-
bimos a la gente del tango, es un 
lugar muy lindo para que pueda 
utilizarse para cualquier tipo de 
eventos“.

El presidente del Centro Es-
pañol dijo que “después de la 
pandemia hubo un bajón impor-
tante en lo que es la concurren-
cia a la mesa de juegos, al billar, 
que son cosas que estamos 
tratando de reflotar, así que jus-
tamente en este aniversario pen-
samos realizar algunos eventos 
alusivos, tanto en lo que es el 
Ajedrez como el Billar“.

Acerca de los eventos que 
realizarán en el año detalló: “En 
principio vamos a comenzar este 
sábado (anoche) con la cena 
aniversario, luego tendremos un 
torneo de Ajedrez con la parti-
cipación de ochenta jugadores, 
entre ellos el campeón Argen-
tino y subcampeón del mundo 
Diego Flores, después tenemos 
preparado un certamen de Billar 
con los mejores exponentes del 
país, incluso del extranjero. Pen-
samos en jerarquizar también la 
Milonga de Rojas en el mes de 
septiembre convocando a una 
orquesta de primer nivel“.

“Pensamos además seguir 
haciendo obras de teatro, un 
café concert y diferentes bailes, 
para terminar con las activida-
des a fin de año con un espectá-
culo musical al aire libre, donde 
seguramente estaremos sobre-
pasando la terraza y lo haremos 
en la calle“, señaló.

Por otro lado apuntó que “du-
rante la semana tenemos activi-
dades de enseñanza de baile, 
de teatro, que son justamente 

los que van a estar a cargo de 
los diferentes espectáculos que 
se organizarán este año, y claro 
está que las instalaciones están 
disponible para toda la comuni-
dad, que no es solamente para 
los socios“.

“Para reacondicionar las me-
sas de billar tenemos que hacer 
una erogación de dinero bastan-
te importante porque para hacer 
un torneo como el que tenemos 
pensado debemos contratar a 
quien se encarga de hacer este 
tipo de trabajo en los distintos 
clubes del país, así que van a 
quedar en condiciones en cuan-
to al paño y la calefacción, que 
es lo que se necesita para jugar 
al primer nivel“, explicó.

“Esperemos que la comu-
nidad nos acompañe en cada 
evento, esperemos que salga 
todo bien porque habrá un es-
fuerzo muy grande de nuestra 
parte, que lo hacemos porque 
consideremos que cien años 
es muchísimo para una institu-
ción, y eso hay que agradecer-
lo a quienes desde el primer 
día para que hoy podamos una 
entidad tan grande como esta, 
sin olvidarme de agradecer a 
los integrantes de la sociedad 
española, que ha permitido que 
en conjunto podamos ofrecer 
actividades para la ciudad“, ce-
rró Edgardo Vilar, entusiasmado 
con el presente del Centro Espa-
ñol, entidad emblema de la zona 
céntrica de la ciudad.
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“Me preocupa que no se haya 
podido avanzar con el Parque”
El propietario del terreno donado al municipio le contó a este medio en exclusiva como se realizó la 
operación con el gobierno anterior y sostuvo que en caso que el predio volviese a su poder “iría por 
la revancha, pero que lo hagan empresas de Rojas”.

Casi seis años pasaron 
desde el momento en 
que el vecino Carlos 

Carmelino tomó la decisión de 
donar un terreno de su propie-
dad al Municipio de Rojas para 
que allí se construya un Parque 
Industrial.

Por aquel entonces junto al 
ex Intendente Claudio Rojas 
firmaron el acuerdo por escrito 
y para para adelante solo que-
daba esperar el momento en 
que las máquinas comenzaran 
a moverse en el predio ubicado 
a la vera de la Ruta 188.

A través de reiterados in-
formes que fuimos realizando 
a través de este medio deta-
llamos los idas y vueltas que 
hubo en torno a las tareas en 
lo que sería el nuevo Parque 
Industrial.

Una empresa desarrollado-
ra apareció en aquel entonces 
con todo el empuje para empe-
zar con los primeros movimien-
tos en el suelo, aunque con el 
tiempo las máquinas empeza-
ron a desaparecer, a tal punto 
que nos encontramos hoy que 
el terreno está prácticamente 
casi como lo entregó Carmeli-
no, lleno de pastizales, aunque 
ahora en manos de la justicia y 
a la espera de saber si es que 
en algún momento volverá a 
ser restituido al Municipio.

“Me preocupa que no se 

haya podido avanzar con el 
Parque, sin embargo la espe-
ranza todavía la tengo, más allá 
que he recorrido el predio y veo 
que está lleno de pastizales“, 
fueron las primeras palabras 
de Carlos Carmelino al referir-
se a la situación en la cual se 
encuentra hoy el terreno.

En diálogo exclusivo con 
este medio el propietario del 
predio contó el paso a paso 
de las operaciones que se 
realizaron en aquel momento 
para concretar la operación, en 
principio haciendo referencia 
al apoderado del fideicomiso, 

quien hoy se encontraría preso.
“Al abogado Zurdo lo cono-

cí en la escribanía de Mónica 
Corti cuando llegó con un por-
tafolio con dinero, porque como 
yo debía algunos honorarios de 
la escritura él se quería hacer 
cargo. De todos modos Miguel 
Nuñez quería que el campo si-
guiera estando alquilado para 
terminar de abonar esos hono-
rarios, de lo contrario los abo-
gados querían vender una hec-
tárea para cobrarse, algo que 
quise evitar“, relató Carmelino.

“De mi parte no quería que 
se vendiese una parte del cam-

po, y en esos momentos nos en-
teramos por el martillero Néstor 
Serra que el predio era de 23 
hectáreas y media, porque él 
iba a estar a cargo de la venta 
de parte del predio para abonar 
a los abogados“, sostuvo.

“Me puse a pensar como po-
díamos hacer para que no se 
vendan las hectáreas y pagarle 
a la vez a Mónica Corti y Miguel 
Piedecasas, que sabía que de-
bían cobrar, algo que pude evi-
tar consiguiendo la escritura y 
llevándola a la municipalidad“, 
indicó.

Explicó que “una vez que 
conseguimos la escritura, que 
estaba con los impuestos al día 
gracias al trabajo del contador 
Oscar Callegari. Una vez que 
conseguimos la escritura le 
pedí a Nuñez que se apresure 
con los trámites de la donación 
para que no se venda parte del 
predio, mientras tanto le pedí al 
Municipio que se haga cargo 
de los honorarios“.

En este marco detalló: “Lo 
que hicimos fue alquilar el pre-
dio unos meses más al señor 
Simone que se dedica, y allí es 
cuando Núñez me presenta al 
abogado Zurdo, que venía con 
la plata para terminar de pagar 
esos honorarios, así que este 
hombre se terminó de arreglar 
ese tema y no seguir alquilando 
el campo“.
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“Con el tiempo y gracias a 
Marcelo Gear, a quien tenía al 
tanto de como se venía dando 
todo, lo que hice fue pedir la 
donación, algo que yo no que-
ría, porque ya había entregado 
todo el terreno. En definitiva le 
hice caso a Marcelo Gear y le 
pedí a Hernán Di Camillo que 
me diera la donación por si es 
que surgía algún problema“, 
manifestó.

Carlos Carmelino declaró 
que “tengo que revisar es que 
si en esa donación dice que si 
pasaba el tiempo y  no se hacía 
nada en el terreno me lo tenían 
que devolver, de todos modos 
escuché en unas declaraciones 
que Bouvier dijo que después 
de cierto tiempo el terreno no 
vuelve al municipio, sino que 
vuelve al poder del dueño“.

“Rossi me dijo que si él no lo 
terminaba se tendría que hacer 
cargo el gobierno de Bouvier, y 

en eso debo decir que Claudio 
es un buen muchacho, pero 
que trajo una empresa trucha, 
es un desastre la empresa que 
trajo“, sentenció.

El convecino se refirió al 
dueño de la empresa desarro-
lladora del Parque: “Cuando lo 
presentó a Berín, lo escuché 
hablar y era una persona muy 
simpática, casi que se lo co-
mía al parque industrial, y de-
cía que sería el mejor parque 
industrial del mundo, y me en-
tregó un plano a color, y decía 
que quedaría estilo Las Vegas, 
que él había andado por esos 
lugares, y que le iba a poner 
hasta un gimnasio“.

“Cuando empezaron los pro-
blemas tiré el plano y a Berín 
no lo vino más, y ahí lo que en-
seguida pensé es que Rossi lo 
tendría que haber investigado 
cuando se lo presentaron, ade-
más porque no lo conocía, a él 

se lo había presentado Claudio 
Cuello, y Cuello lo conoció a 
través de su propia señora, que 
había hecho unos negocios 
con este Berín”, declaró.

Agregó en este sentido que 
“eso de los parques indus-
triales que había visto en Las 
Vegas y que también había 
construido en el sur era todo 
mentira, lo debe haber soña-
do, era un chanta, por eso creo 
que si lo hubiesen investigado 
nunca lo habrían llamado, y si 
hubiesen llamado a otra em-
presa seguramente ya estaría 
bastante adelantado”.

Además apunto que “hasta 
Simone quedó enojado con la 
empresa, porque cuando Berín 
estuvo trabajando en el predio 
había dejado algunos palos 
clavados, así que le rompió una 
máquina muy costosa, incluso 
Simone me ha contado que 
está muy enojado, que jamás 

pudo contactarse con Berín, y 
después lo llamó a Núñez, que 
fue el que se lo había presen-
tado”.

“Otra cosa que nadie sabe 
es que ese mismo Berín la ter-
minó jodiendo a la señora de 
Claudio Cuello en un negocio, 
le hizo una trampa, o sea que el 
muchacho estaba acostumbra-
do a hacer ese tipo de cosas”, 
declaró.

Carmelino aseguró que si el 
terreno vuelve a su propiedad 
nuevamente lo donaría al Mu-
nicipio: “Como pasan los años 
y veo que este pueblo sigue 
estancado, si es que el terre-
no vuelve a mi poder iría por 
la revancha, pero trataría que 
las cosas se hagan bien, que 
se organice todo en Rojas, que 
sea una empresa de la ciudad, 
que nadie venga de afuera, no 
quiero pasar una experiencia 
de estas”.
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El Ayudante Fiscal de Rojas también fue protagonista de la mesa intersectorial que se concretó días 
pasados. En diálogo con El Nuevo en Radio consideró relevante la permanente capacitación para 
ofrecer la mejor contención posible a los niños, niñas y adolescentes que sufren violencia de género.

La mesa intersectorial que 
se desarrolló días atrás 
en nuestra ciudad reunió 

a autoridades del plano educa-
tivo, de diferentes organismos 
de justicia, representantes de la 
Comisaría de la Mujer y la Po-
licía Comunal y distintas áreas 
municipales, por ejemplo la 
Secretaría de Salud, la cartera 
de Salud Mental y la Dirección 
Municipal de Mujer, Género y 
Diversidad.

Uno de los protagonistas que 
tuvo la mesa de trabajo en la 
primera escucha de niños, ni-
ñas y adolescentes en situación 
de violencia fue el Ayudante Fis-
cal, Dr. Tomás Sánchez, recien-
temente asumido en el cargo, 
pero ya vinculado desde hace 
varias semanas con diferentes 
problemáticas que ocurren en 
la ciudad.

“Esto surge como una pro-
puesta de la mesa intersectorial 

de violencia de género, que es 
una institución que se junta to-
dos los meses y reúne a todos 
los efectores que tenemos con-
tacto con situaciones de violen-

cia de género contra las muje-
res en lo cotidiano, entre ellos 
el CPA, el área de salud mental, 
las y los inspectores de educa-
ción, el juzgado de paz, los ser-

vicios de seguridad”, contó en 
Radio Rojas el nuevo funciona-
rio judicial de la ciudad.

El Dr. Sánchez expresó que 
“empezamos a notar que  una 
de las demandas más impor-
tantes que había por parte de 
las instituciones era fomentar 
capacitaciones o mesas de tra-
bajo, porque es un lugar en el 
que suelen nacer interrogantes 
en relación a las prácticas con 
las que nos encontramos todos 
los días”.

“En función de esto invitamos 
al área social del Ministerio pú-
blico de la Provincia de Buenos 
Aires, que está encabezada por 
Carolina Rossi y Verónica Az-
conzabal para que puedan venir 
a contarnos la forma en la que 
ellas desempeñan su función 
específicamente en situaciones 
de violencia, y más específica-
mente en violencia sexual cuan-
do estas situaciones se dan en 
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niños, niñas y adolescentes, y 
son las docentes o los equipos 
de orientación, o los directivos, 
quienes toman el primer con-
tacto con ese niño o niña“, co-
mentó.

Explicó el funcionario que 
“muchas veces es una situación 
que nos paraliza por la grave-
dad, entonces es importante 
recibir algunos consejos sobre 
como actuar ante cuando se 
presenta una cuestión de estas 
características“.

LOS ORGANISMOS QUE 
INTERVIENEN

“Cuando sucede una situa-
ción de este tipo el sistema se 
pone en una situación de alerta 
y empiezan e intervenir muchos 
organismos, por eso también lo 
importante de estos encuentros 
es conocernos y fortalecer las 
redes entre nosotros para saber 
con quien uno cuenta al lado y 
para acordar formas de trabajo a 
fin de tomar las mejores medidas 
para ese niño o niña que atravie-
sa cada situación”, señaló.

Agregó que “creemos que 
esta es la forma en la que cual-
quier problemática social se 
debe abordar, no desde la sin-
gularidad de la ayudantía fiscal 
o pensando la intervención des-
de un área específica de edu-
cación, esto debe ser coordina-
do porque es la mejor forma en 
la que se le puede dar respues-
tas a la gente“.

El Dr. Tomás Sánchez des-
tacó que “buscamos fortalecer 
los lazos entre los efectores 

para brindarle a las víctimas 
el mejor tratamiento a su situa-
ción, y consideramos que estas 
formas de mesas de trabajo, 
con gente que tiene mucho re-
corrido, es una manera que en-
contramos para darle el mejor 
tratamiento a estas cuestiones, 
por eso es que no solo estamos 
pensando en esta problemática 
específica, sino que son mu-
chas problemáticas sociales 
que requieren una formación 
permanente“.

CUANDO COMIENZA LA 
INTERVENCIÓN

El Ayudante Fiscal detalló 
que “el sistema penal empieza a 
intervenir a partir de la denuncia 
de quien toma conocimiento de 
esa situación, y es bueno aclarar 
en este sentido que toda perso-
na que tome conocimiento de 
que un niño o una niña está sien-
do víctima de un delito, tiene la 
obligación de denunciarlo“.

“Hay métodos para preser-
var la identidad de esa persona, 
que se informan al momento en 
que realizan la denuncia para 
generarle algún tipo de seguri-
dad”, agregó.

“Luego se inicia el proceso 
penal, que en los casos de abu-
so sexual o cualquier tipo de vio-
lencia sexual, el departamento 
judicial Junín tiene una particu-
laridad que no solo interviene la 
ayudantía fiscal, sino que tam-
bién hay un área especializada 
en delitos sexuales que tiene su 
base en Junín, por lo tanto las 
medidas investigativas se hacen 

tanto en la ayudantía como en el 
área social“, declaró.

Continuó: “A partir de la de-
nuncia, desde el proceso penal 
específicamente, se empiezan 
a producir los medios de prue-
ba dependiendo de cada si-
tuación, y se trata de articular 
con el resto de los organismos, 
porque una denuncia de estas 
características en un ámbito fa-
miliar es algo muy grave”.

“Por lo tanto ese grupo fa-
miliar, al momento de hacer la 
denuncia, en la posterioridad, 
tiene que estar muy acompa-
ñado debido a que hay muchos 
aspectos que se empiezan a 
desarmar, de allí que tienen que 
estar los organismos adminis-
trativos para acompañar duran-
te todo el proceso, no solamen-
te a la víctima, sino también a 
todo el grupo familiar“, sostuvo.

Explicó además que “de-
pendiendo las características 
se toman las declaraciones 
testimoniales, si corresponde 
se le toma la declaración tes-
timonial bajo la modalidad de 
cámara Gesell al niño o niña 
que ha sido víctima, algo que 
se hace en Junín, en una sala 
acondicionada para tal efecto, 
y ya después de eso se le toma 
la declaración al imputado y se 
está en condiciones de elevar la 
causa a juicio”.

 “Muchas veces, por las ca-
racterísticas de la víctima, no es 
posible llevar a cabo la cáma-
ra Gesell, puede que sea por 
dificultades emocionales, por 
dificultades propias de la edad 

evolutiva, pero siempre se tra-
tar de lograr todas las pruebas 
para lograr el éxito judicial que 
eventualmente será una conde-
na”, declaró.

“En cualquier situación de 
violencia que se da en un con-
texto familiar o violencia de gé-
nero las medidas son dispues-
tas por el juzgado de paz local 
en la medida que mejor se ade-
cúe a la situación particular de 
esa personas”, señaló.

En este marco precisó que 
“las más conocidas son la pro-
hibición de contacto y acerca-
miento de la persona denuncia-
da para con la persona que fue 
víctima, y si de esa denuncia 
también surge un delito, el juez 
encargado de dictar esa medi-
da es el juzgado de garantías 
del departamento judicial Junín 
de turno. Una vez que adopta 
esa medida se deriva al juzga-
do de paz local para que prosi-
ga con la causa”.

“Las medidas son inmedia-
tas, tanto prohibición de acer-
camiento, exclusión del hogar 
de la persona que está siendo 
denunciada, o puede pasar 
que si se da en ámbitos intrafa-
miliares la medida que más se 
adecúa en esas situaciones es 
excluir al agresor de la vivienda, 
porque siempre se prioriza que 
la víctima continúa en su centro 
de vida, porque de lo contrario 
se lo terminaría revictimizando 
con el hecho de hacerla ir de 
su domicilio o mudarse a otro 
lugar, con todo lo que eso impli-
ca”, explicó.
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Estudiantes rojenses realizaron 
un trabajo arqueológico 
sobre la Batalla de Pavón

que podría considerarse el cuar-
tel del ejército de Buenos Aires, 
que tuvo a personalidades como 
Bartolomé y Emilio Mitre viviendo 
en nuestra ciudad“, indicó.

Señaló además: “Con los chi-
cos habíamos trabajado el año 
pasado un proyecto de feria de 
ciencias sobre el sitio arqueo-
lógico Loma Negra, y este año 
queríamos profundizar en ese 
tema, pero debido al ciclo de la-
boreo agrícola y algunas dificul-
tades de acceso al campo no lo 
hemos podido continuar.

“Mientras tanto estamos exca-
vando con la Universidad desde 
el 2019, junto con el CONICET, y 
los profesores de la facultad me 
ofrecieron llevar a los alumnos, 
algo que forma parte justamente 
de la arqueología social, ya que 
no estudiamos tanto lo que es el 
pasado, sino los beneficios que 
la arqueología tiene para el pre-
sente“, declaró.

Abbatángelo sostuvo que 
“uno de los proyectos que lle-
vamos adelante dentro de este 
marco fue convocando a los ve-
teranos de Malvinas, que quizás 
comenzó algo agarrado de los 
pelos, sin embargo fue un éxito, 
así que se me ocurrió profundi-
zar en eso y utilizar la arqueolo-
gía como una herramienta pe-
dagógica, llevando a los chicos 
al campo, familiarizarse con el 
ámbito universitario y que ellos 
tengan un papel más protagó-
nico en lo que es el proceso de 
construcción del conocimiento“.

Santiago Puzzo dio sobre la 
experiencia vivida: “Fue un pro-
ceso que me encantó, todo lo 
que vivimos durante la jornada, 
y justamente en la clase nos ha-
bían hablado sobre lo que po-
díamos llegar a encontrar, y nos 
sorprendió justamente todo lo 
que se halló en la excavación“.

“Fue una experiencia muy 
linda y que nos brindó muchos 

Guiados por el arqueólogo y profesor Franco Abbatángelo alumnos de 
la Escuela Secundaria Nro. 3 “Marie Curie“ realizaron un viaje de estudio 
a la comuna de Rueda, en Villa Constitución, donde justamente se 
produjo el enfrentamiento armado allá por el año 1861. Nos contaron la 
experiencia en Radio Rojas.

El arqueólogo y profesor 
rojense Franco Abbatán-
gelo sigue indagando en 

la historia de nuestros pueblos 
y en hechos que han marcado 
a fuego la vida de nuestro país, 
con trabajos que lleva adelante a 
través del Centro de Estudiantes 
al cual representa y que intenta 
trasladar a los establecimientos 
educativos locales donde se 
desempeña como docente.

En una charla anterior con 
este medio Franco Abbatángelo 
nos comentó de las intenciones 
que tenía en mente hacia un fu-
turo, entre ellas la que pretendía 
estimular a los estudiantes a que 
formaran parte de un proceso in-
vestigativo.

Días pasados el arqueólo-
go y profesor pudo gestionar el 
viaje de un grupo de alumnos 
de la Escuela Secundaria Nro. 3 
“Marie Curie“ a la ciudad de Vi-
lla Constitución, donde pudieron 
profundizar en la historia y cono-
cer que sucedió en la Batalla de 
Pavón, allá por el año 1861.

Franco Abbatángelo nos visi-

tó nuevamente en Radio Rojas 
para contar la experiencia, en 
esta oportunidad acompañado 
de los estudiantes Santiago Puz-
zo y Valentín González.

“Pertenezco al Centro de Es-
tudios de Arqueología y Antro-
pología del Conflicto, donde es-
tudiamos la guerra y el conflicto 
armado desde una perspectiva 
arqueológica y social, y de mo-

mento estamos trabajando lo 
que fue la guerra entre Buenos 
Aires y la Confederación Ar-
gentina, que se desarrolló entre 
1852 y 1861, que se saldó con 
la victoria de Buenos Aires en la 
batalla de Pavón“, comentó el ar-
queólogo rojense.

“En ese incidente Rojas tiene 
una importancia sustancial por-
que durante muchos años fue lo 
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conocimientos, porque la reali-
dad es que no estábamos acos-
tumbrado a pasar por este tipo 
de situaciones, de hecho fue 
la primera vez que usamos un 
detector de metales“, declaró 
Valentín, agregando que “estu-
vimos en una casa con mucha 
historia, era como una capilla 
de la época, y lo que llevamos 
para trabajar fueron detectores, 
palas, cucharines y unos hilos 
con estacas

“La zona donde teníamos que 
ir ya estaba preparada, se sabía 
por registros escritos y por inves-
tigaciones“, explicó Santiago.

El profesor brindó más deta-
lles de aquel conflicto histórico: 
“Si bien se llamó la batalla de 
Pavón, no es exactamente a ori-
llas del Río Pavón, sino que con-
cretamente fue en la comuna de 
Rueda, perteneciente al munici-
pio de Villa Constitución, en un 
lugar que se llama Estancia Pa-
lacios, de hecho en septiembre 
se conmemora allí el aniversario 
de la batalla“.

Respecto a las investigacio-
nes en Rueda Santiago Puzzo 
contó que “encontramos siete 
metrallas de artillería, también 
16 balas de fusiles y también 
encontramos un fragmento de 
balloneta, elementos que no se 
encontraban en un buen estado, 
pero si se prestaban para que 
fuesen reconocidos“.

“Eso que encontramos forma 
parte de lo que fue el conflicto 
cara a cara, porque además 
encontramos una parte de una 
cuchara, y clavos de la época, 
que eran de cabeza cuadrada, 
que se ataba y se ponía en la 
escopeta y al disparar se dis-
persaba todo y generaba un 
daño mucho más importante“, 
destacó Valentín.

Santiago añadió que “un dato 
muy particular que pudimos sa-
ber es que en ese tiempo las ar-

mas solo se cargaban de a una 
bala, con lo cual en medio de la 
guerra no había tiempo de car-
gar, por eso se ayudaban con la 
bayoneta.

“En esa época los soldados 
no estaban profesionalizado, 
sino que era gente que la man-
daban o que se animaba a lu-
char, por eso tenían dificultades 
para la batalla en cuanto a la 
carga de las armas, mientras 
que aquellos que si tenían al-
gún tipo de experiencia podían 
llegar a hacer tres o cuatro dis-
paros por minuto, además cada 
vez que disparaban tenían que 
correr la cara porque la pólvo-
ra también salía por el otro lado 
del arma“, explicó Santiago.

A modo de balance el profe-
sor subrayó que “los chicos se 
llevaron una muy linda experien-
cia, conocieron a mis profesores 
y mis amigos de la facultad, que 
incluso les contaron lo que era la 
experiencia universitaria, porque 
como están en los últimos años 
de secundaria tienen que pen-
sar en su futuro“.

“Excavamos en la zona don-
de Urquiza tenía su caballería, 
sin embargo encontramos ele-
mentos que tenían que ver con 
la artillería, incluso hallamos con 
los profesores un estopín, que 
es un dispositivo para disparar 
cañones, que en ese momen-
to tecnológicamente bastante 
avanzado, por lo tanto lo tenía 
solamente el ejército de Bue-
nos Aires, aunque apareció en 
la parte donde estaba Urquiza, 
con lo cual se plantean muchos 
interrogantes que tenemos que 
estudiar en los próximos meses 
para explicar la aparición de 
estas piezas, esto dentro de lo 
que es el trabajo universitario“, 
indicó.

Respecto a los pasos a seguir 
en cuanto a las investigaciones 
el arqueólogo indicó: “Con los 

chicos vamos a trabajar en Feria 
de Ciencias mostrando lo que 
es el armado de hipótesis, expli-
caciones, pero sobre el sitio de 
Loma Negra, porque es lo que 
nos atraviesa más en nuestra 
historia como rojenses“.

“Para la feria de ciencias nos 
estamos preparando de una 
manera diferente al año pasa-
do, porque si bien en aquel 
momento hicimos una inves-
tigación bastante amplia, no 
teníamos tanto conocimiento 

como ahora, por eso nos vemos 
con más chances de avanzar a 
la siguiente instancia“, manifes-
tó Valentín.

Por último, Franco Abbatán-
gelo indicó que “estamos defi-
niendo la forma en que vamos a 
presentar el trabajo, pero la idea 
es haciendo maquetas, también 
mostrando la manera en que se 
hace una excavación arqueoló-
gica a escala real, que será algo 
novedoso dentro de una mues-
tra de estas características“.
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Llegó la Copa del Mundo a nuestra ciudad
FÚTBOL

El trofeo máximo del balompié internacional 
estuvo en exhibición durante la jornada de 
ayer en el Centro Cultural y Educativo de Obras 
Sanitarias. Centenares de personas se acercaron 
a tomarse imágenes con el trofeo.

En una iniciativa que lleva 
adelante el Consejo Fe-
deral de la Asociación del 

Fútbol Argentino, gestionado 
por la Liga Deportiva de nues-
tra ciudad, arribó ayer a Rojas 
la Copa del Mundo, que justa-
mente hoy tiene como dueño al 
combinado nacional, que la ob-
tuvo en el campeonato que se 
llevó a cabo en Qatar.

La Copa del Mundo, junto a 
la Copa América y la Copa de la 
Finalíssima estuvo en exhibición 

durante la jornada de ayer en el 
Centro Cultural y Educativo de 
Obras Sanitarias.

En el espacio ubicado sobre 
la calle Colón la apertura se pro-
dujo a las 10:00 horas y desde 
allí hasta las 18:00 centenares 
de rojenses, entre ellos los ni-
ños y niñas de las escuelitas de 
los clubes locales, se acercaron 
para tomarse imágenes con 
el máximo trofeo del balompié 
internacional. (Fotos Gentileza 
Globo Rojo).

ZONALES - JUNÍN

Tras la polémica aprobación 
en la sesión extraordinaria del 
pasado martes, ahora el expe-
diente de la licitación y explo-
tación comercial de la terminal 
de ómnibus de Junín volvió al 
Departamento Ejecutivo, se 
firmarán los decretos de la 
concesión y la empresa adju-
dicataria tendrá determinada 
cantidad de días para presen-
tar lo que se requiera desde el 
punto de vista administrativo.

En término de días debe-
rían pasar alrededor de unos 

45 para que se ponga en fun-
cionamiento el edificio, previa 
limpieza general del mismo, 
conexión de módulos de so-
nido, circuito de TV, poner en 
funcionamiento los equipos ne-
cesarios para que una terminal 
pueda operar.

Además, como el predio se 
utilizará en parte en principio, 
habrá que colocar los vallados 
correspondientes, al igual que 
boleterías, habilitar salas de es-
pera, la mitad de las dársenas 
y los espacios en los que fun-

cionarán comercios, salas de 
informes, oficinas de las empre-
sas de transportes y demás de-
pendencias. Todo lo descripto 
deberá ser evaluado por la Se-
cretaría de Obras Públicas. Los 
sanitarios, en tanto, están ya en 
condiciones de ser utilizados.

En materia de luminarias, 
algunas deberán ser cambia-
das porque tienen ya seis años 
desde que fueron colocadas.

Por otro lado, las obras que 
se realizarán en función del 
hipermercado que podría ra-

dicarse en parte del terreno se 
harán con posterioridad.

En cuanto al centro comer-
cial previsto, deberá sí cerrarse 
parte del espacio que da sobre 
la avenida Circunvalación Eva 
Perón, donde no habrá acceso 
al público.

La decisión del Ejecutivo es 
que la nueva terminal de ómni-
bus comience a funcionar for-
malmente cuanto antes, pero 
se estima que no será antes de 
los próximos 40 días. (La Ver-
dad)

La nueva terminal podría estar en funcionamiento dentro de 45 días
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Ante la fuerte suba del crudo, las petroleras 
privadas comienzan a remarcar sus combustibles 
Falta ver qué decide YPF. Desde comienzos de mes el barril de crudo Brent aumentó un 20%.

Se vienen remarcacio-
nes en los precios de la 
nafta y el gasoil en las 

próximas horas, como conse-

cuencia de la suba del barril 
de crudo Brent, referencia 
para la Argentina. Las petro-
leras locales preparan un au-

mento del 5%, según trascen-
dió de fuentes del mercado.

Puma fue la primera en apli-
car el aumento, que ya rige en 
sus surtidores desde la noche 
del viernes. Los dueños de las 
estaciones de servicio advier-
ten que Shell hará lo mismo. 
“No nos dan los márgenes”, 
dijeron fuentes de la compa-
ñía.

La clave de cómo evolu-
cionará esto la dará YPF, que 
tiene más de la mitad del mer-
cado de combustibles en la 
Argentina. En las próximas 
horas la petrolera estatal se 
espera que adopte una deci-
sión.

Mientras tanto, las petrole-
ras dicen que el retraso en los 
precios llega al 18% en algu-

nos casos.
Se espera que las remarca-

ciones se apliquen en etapas, 
para evitar tensiones con el 
Gobierno, que no quiere que 
haya grandes subas en uno 
de los rubros más sensibles 
del mercado, en momentos en 
que se busca seguir bajando 
la inflación.

Desde el arranque de junio, 
el petróleo crudo subió más 
de 20%, desde los 63 dólares 
por barril en el Mar del Nor-
te (Brent, que es la referencia 
para Argentina) hasta US$ 77.

Este año, los precios de 
los combustibles de YPF en la 
Ciudad de Buenos Aires su-
bieron 0,5% en el gasoil pre-
mium y 7% en la nafta súper. 
(DIB)

El Gobierno bonaerense infor-
mó la continuidad de las políticas 
públicas que hacen posible el 
sueño de la casa propia para mi-
les de familias. Las viviendas se 
entregan tras un sorteo, en forma 
directa y personal. Aquí se expli-
cará cómo inscribirse, qué requi-
sitos previos se necesitan y qué 
se le pide al adjudicatario.

“El acceso a una vivienda dig-
na no es un privilegio, es un dere-
cho. Y en la Provincia de Buenos 
Aires, el sueño de la casa propia 
se convierte en una realidad con 
políticas públicas que priorizan 
las necesidades de las familias 
bonaerenses. A su vez, el com-
promiso y la responsabilidad de 
cada beneficiario con el pago 
de las cuotas permite planificar, 
sostener y ampliar el desarrollo 
urbanístico en todo el territorio”, 
se señaló en un comunicado del 
Ministerio de Hábitat

“El Estado es la herramienta 
transformadora de la vida de la 

gente, hay que planificar, gene-
rar los instrumentos necesarios 
para concretar proyectos habi-
tacionales que mejoren la vida 
de los bonaerenses. Por eso 
trabajamos junto con los muni-
cipios“, destacó por su parte la 
ministra del área Silvina Batakis.

De hecho, la inscripción 
para participar en los sorteos 
se realiza en el Registro Único 
Permanente de Demanda Ha-
bitacional (RUPDH), de forma 
personal, gratuita y sin gesto-
res, directamente en el munici-
pio correspondiente.

Los requisitos para inscribirse 
son accesibles: Tener DNI argenti-
no; Ser mayor de 18 años; Confor-
mar un grupo familiar; No poseer 
bienes que superen el valor de 
una vivienda; No haber recibido 
anteriormente una casa o terreno 
por parte del Estado (para ningu-
no de los integrantes del grupo); 
Contar con ingresos que permitan 
asumir el pago de las cuotas.

Cómo participar de los sorteos de 
viviendas que organiza la Provincia
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FÚTBOL ZONAL

FÚTBOL CHACARERO

Jorge Newbery, que se midieron 
en el estadio “Guillermo Cepe-
da” de Salto.

El conjunto Rojinegro, que 
en la ida había vencido por dos 
a cero, aseguró el pasaje a los 
cuartos de final al imponerse 
nuevamente en la revancha, 
ahora por dos a uno, convirtien-
do los goles del triunfo Gonzalo 
Calzetta y Emiliano Giménez.

Por otro lado se presentó 
por la vuelta de los octavos de 
final Argentino Rojas, que jugó 
en condición de visitante frente 
a Douglas Haig, cotejo que se 
jugó en el estadio “Miguel Mora-
les” de Pergamino.

En la ida el Fogonero y el 
Albiceleste empataron cero a 
cero, en tanto en la vuelta Do-
uglas Haig logró avanzar a 
la próxima fase al vencer por 
cuatro a dos, convirtiendo para 
Argentino Manuel Castrillo y el 
restante en contra.

Hasta el momento, además 
de Jorge Newbery y Douglas 
Haig, también pasaron a los 
cuartos de final del torneo des-
tinado a la categoría Reserva 
Boca Juniors, Argentino de 
Alfonzo, Sportivo Barracas y 
CUSA.

Jorge Newbery se metió en 
los cuartos de Reserva
El elenco de la 
categoría telonera de 
la entidad Rojinegra 
aseguró el pasaje a la 
próxima instancia al 
superar como visitante 
a Compañía General 
por dos a uno con 
los goles de Gonzalo 
Calzetta y Emiliano 
Giménez. Argentino 
Rojas quedó eliminado 
en Pergamino.

En la tarde del viernes, 
aprovechando el feriado 
por el Día de la Bande-

ra, continuaron disputándose 

los partidos de vuelta de los 
octavos de final del torneo 5 
Ligas destinado a la categoría 
Reserva.

Uno de los encuentros que 
se llevó a cabo en la jornada del 
viernes es el que enfrentó a los 
elencos de Compañía General y 

En la jornada de hoy se dispu-
tará la novena fecha del campeo-
nato Intercooperadoras 2025, la 
tradicional competencia futbole-
ra en la cual participan equipos 
representantes de diferentes es-
tablecimientos educativos de la 
zona rural de nuestro distrito.

La novena fecha del torneo In-
tercooperadoras se concentrará 
en la cancha del Prado Español, 
donde la actividad comenzará a 
las 11:00 horas y se extenderá 
durante toda la jornada.

Los partidos a jugarse este 
domingo son los siguientes: La 

Vigía vs. San Martín, La Beba vs. 
Guido, Sol de Mayo vs. Carabe-
las FC, Jardín Nro. I vs. Santa Fe-
lisa y La Vuelta FC vs. Los Indios.

TABLA DE POSICIONES
La Vigía 22 (+20)
La Beba 21 (+12)

Los Indios 18 (+10)
La Vuelta 15 (+13)
Santa Felisa 14 (+3)
San Martín 11 (+3)
Sol de Mayo 6 (-10)
Guido FC 5 (-9)
Carabelas FC 2 (-25)
Jardín Nro. I 1 (-17)

Se juega la novena del torneo Intercooperadoras
La actividad se llevará a cabo en la cancha del Prado Español, donde los encuentros a disputarse serán los siguientes: La 
Vigía vs. San Martín, La Beba vs. Guido, Sol de Mayo vs. Carabelas FC, Jardín Nro. I vs. Santa Felisa y La Vuelta FC vs. Los Indios.
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LABERINTO

FARMACIA
DE TURNO

Domingo 22 de Junio

DELBALDO
Gral. Paz 164

BÁSQUET ZONAL

ACONDICIONAMIENTO Y 
COMERCIALIZACIÓN DE CEREALES

CENTRO PRIMARIO ROJAS:
Las Heras 560 - Tel. 02475 466003 líneas rotativas

SUBCENTROS: Rojas - Obligado - Indart - 
Los Indios - Ferré - Hunter - Ascención -  Junín

PIZARRAS
MERCADO DE CEREALES

JUEVES 19 · 06 · 2025

D I S P O N I B L E

  AFA ROSARIO

TRIGO  234000 s/c

MAIZ  207000 s/c

GIRASOL  394500 s/c

SOJA  330000 s/c

SORGO  s/c 195000

PAGOS A SEIS DÍAS HÁBILES

GRAL. ALVEAR 546 - 
Tel:(02475)462148

VENTA DE 
CASAS,

CAMPOS, 
TERRENOS.

INMOBILIARIA 
EN GENERAL

CONSULTANOS!

DEPORTE MOTOR

El Tricolor cierra la fase 
regular ante el Lobo
En uno de los compromisos que cerrará la fecha 18 del torneo Apertura 
de Primera división de la APB Sportivo Rojas recibirá a Gimnasia y Esgrima 
desde las 20:30 horas en el estadio “Alfredo Bertolotti”.

En la noche de hoy se 
completará con la dis-
puta de dos encuen-

tros la décimo octava y última 
fecha de la fase regular del 
torneo Apertura de Prime-
ra división que organiza la 
Asociación Pergaminense de 
Básquet.

Uno de los compromisos a 
llevarse a cabo en la noche de 
hoy tendrá lugar en el estadio 
“Alfredo Bertolotti” de nuestra 
ciudad, donde Sportivo Rojas 

recibirá la visita de Gimnasia 
y Esgrima.

El conjunto rojense viene 
de vencer en la fecha pasada 
a Sirio Libanés por 80 a 58, en 
tanto el Lobo superó de visi-
tante a Alianza por 87 a 65.

El otro juego de esta noche 
se desarrollará en la ciudad 
de Colón, donde se enfren-
tarán desde las 20:30 horas 
Alianza y Círculo Italiano en el 
estadio “Marcelo Cholo Vano-
la”.

OTRA GOLEADA DE 
ARGENTINO

El viernes continuó jugándo-
se la fecha 18 del torneo Aper-
tura de la APB fue con el cotejo 
que terminó con otra contun-
dente victoria de Argentino, que 
derrotó de local a Ricardo Gu-
tiérrez por 87 a 41.

Recordemos que el jueves, 
en el comienzo de la fecha Co-
municaciones derrotó a Sirio Li-
banés por 72 a 57 y Juventud a 
Sports por 68 a 63.

En los canales oficiales de 
comunicación la Federación 
Norte de Automovilismo Depor-
tivo había informado en los últi-
mos días que la cuarta fecha de 
la temporada del Campeonato 
de Karting zonal se desarrolla-
ría en el nuevo circuito de Rojas 
el fin de semana del 4, 5 y 6 de 
julio.

En esta misma semana el 
organismo que fiscaliza las 
competencias zonales de au-
tomovilismo y karting de pista 
tomó conocimiento que ese fin 

de semana se llevará a cabo en 
nuestra ciudad una de las fe-
chas del Campeonato Regional 
de Rally.

A raíz del desarrollo de esta 
carrera, que ya tenía su fecha 
determinada desde hace algu-
nas semanas atrás, la Federa-
ción Norte de Automovilismo 
Deportivo tuvo buen tino en no 
cancelar la prueba de karting 
en Rojas, sino que decidió re-
programarla para la semana 
siguiente.

Según fue confirmado, la 

cuarta fecha del Karting de la 
Federación Norte de Automo-
vilismo Deportivo se llevará a 
cabo en el nuevo circuito del 
Club de Pescadores el fin de 
semana del 11, 12 y 13 de julio.

Respecto a las actividades 
de las máquinas en el extenso 
circuito de la entidad ribereña, 
comenzarán el viernes 11 con 
las primeras tandas de entre-
namiento, en tanto el sábado se 
realizarán las clasificaciones y 
el domingo se correrán las se-
ries y las finales.

Confirmaron la fecha para la carrera de Karting en Rojas

La Federación Norte de Automovilismo Deportivo informó que la cuarta 
fecha de la temporada se desarrollará en el circuito del Club de 
Pescadores el fin de semana del 11, 12 y 13 de julio.
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1 ..........5626
2 ..........2397
3 ..........8704
4 ..........6758
5 ..........8178
6 ..........4362
7 ..........2520
8 ..........0261
9 ..........4556
10 ........6067
11 ........7599
12 ........5734
13 ........8049
14 ........2115
15 ........5834
16 ........8063
17 ........3060
18 ........8538
19 ........4765
20 ........3272
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2 ..........9678
3 ..........0501
4 ..........1073
5 ..........0630
6 ..........2607
7 ..........4177
8 ..........7405
9 ..........6373
10 ........4587
11 ........1802
12 ........0039
13 ........1082
14 ........4927
15 ........3822
16 ........2707
17 ........2347
18 ........8007
19 ........0423
20 ........3916

1 ..........8087
2 ..........7420
3 ..........8272
4 ..........8738
5 ..........7490
6 ..........8534
7 ..........7862
8 ..........7931
9 ..........1626
10 ........4318
11 ........1978
12 ........0415
13 ........3270
14 ........3816
15 ........0419
16 ........7295
17 ........8480
18 ........3537
19 ........1271
20 ........6317

1 ..........3506
2 ..........5879
3 ..........4960
4 ..........7128
5 ..........3049
6 ..........2212
7 ..........6683
8 ..........5850
9 ..........4068
10 ........2572
11 ........4727
12 ........6272
13 ........2990
14 ........8117
15 ........3946
16 ........7692
17 ........7891
18 ........1398
19 ........9646
20 ........0882

1 .............. ---
2 .............. ---
3 .............. ---
4 .............. ---
5 .............. ---
6 .............. ---
7 .............. ---
8 .............. ---
9 .............. ---
10 ............ ---
11 ............ ---
12 ............ ---
13 ............ ---
14 ............ ---
15 ............ ---
16 ............ ---
17 ............ ---
18 ............ ---
19 ............ ---
20 ............ ---

QUINIELAS - RESULTADOS DE AYER, SÁBADO 21 DE JUNIO DE 2025

1 .............. ---
2 .............. ---
3 .............. ---
4 .............. ---
5 .............. ---
6 .............. ---
7 .............. ---
8 .............. ---
9 .............. ---
10 ............ ---
11 ............ ---
12 ............ ---
13 ............ ---
14 ............ ---
15 ............ ---
16 ............ ---
17 ............ ---
18 ............ ---
19 ............ ---
20 ............ ---

1 .............. ---
2 .............. ---
3 .............. ---
4 .............. ---
5 .............. ---
6 .............. ---
7 .............. ---
8 .............. ---
9 .............. ---
10 ............ ---
11 ............ ---
12 ............ ---
13 ............ ---
14 ............ ---
15 ............ ---
16 ............ ---
17 ............ ---
18 ............ ---
19 ............ ---
20 ............ ---
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Javier Rodríguez: “Venimos hablando de la 
falta de obra pública desde el primer día”
El ministro de Desarrollo 

Agrario de la provincia de 
Buenos Aires, Javier Ro-

dríguez, advirtió sobre las con-
secuencias concretas que ya se 
sienten en el sector productivo 
a raíz del freno total a la obra 
pública por parte del Gobierno 
nacional. “La falta de manteni-
miento en rutas no se nota el 
primer día, pero con el correr de 
los meses aparecen los baches, 
el pasto crecido, la intransitabi-
lidad”, señaló el funcionario bo-
naerense.

Rodríguez destacó, en de-
claraciones a Radio Splendid, 
que “nosotros, como Gobierno 
de la Provincia, venimos plan-
teando el problema de la falta 
de obras prácticamente desde 
el primer día”. Y remarcó que 
“la falta de mantenimiento, por 
ejemplo, en una ruta, la verdad 
que no se sufre el primer día, tal 
vez, porque todavía no se visi-
biliza. Pero cuando empiezan a 
pasar los meses, ya se empieza 
a ver que esa falta de manteni-
miento se transmite en definitiva 
en baches, en pastos que no 
están cortados, en un montón 

de cuestiones”.
El funcionario bonaerense 

dio otro ejemplo: “En estos días 
se han sumado distintos plan-
teos acerca de la paralización 
de la obra en la cuenca del 
Salado, una obra de dragado 
de unos 700 kilómetros que se 
viene haciendo desde hace 
unos 20 años. Pasaron gobier-
nos de distintos signos y todos 
han ido avanzando. Nosotros 
en el periodo del 19 al 23 he-
mos avanzado de una manera 
inédita, pero a partir del 10 de 
diciembre de 2023 el gobierno 
de (Javier) Milei dejó de pagar 
esas obras, con lo cual a los 
pocos tiempos los contratistas 
empezaron a irse y hoy nos en-
contramos con que esa obra 
está paralizada”.

El ministro lamentó: “Lo que 
implica esa obra es cambiar las 
condiciones en cuanto a posibi-
lidad de inundaciones de unos 
17 millones de hectáreas. Es 
más de la mitad de la superfi-
cie de la provincia de Buenos 
Aires. Y esa obra está parada, 
ya cuando hubo lluvias fuertes, 
que no ha sido una gran inun-

dación hace un mes, un mes y 
medio, se han visto las conse-
cuencias de esa parálisis. Por-
que bueno, donde la obra esta-
ba avanzada el agua escurrió 
bien y donde está frenada se 
sufrieron anegamientos y otras 
situaciones”.

PARÁLISIS
Otra situación sensible en la 

provincia de Buenos Aires es la 
de la pesca: “Viene muy compli-
cada. Recién en estos días ha 
empezado a salir parcialmente 
la pesca del langostino, pero 
todavía hay una parálisis en 
buena parte de la flota porque 
el sector empresario está plan-
teando que la ecuación econó-
mica no le resulta. Lo que está 
actuando acá, el dólar atrasa-
do, el alto precio del combus-
tible, son elementos que están 
afectando mucho”.

Rodríguez insistió: “Es un 
sector que está en una situa-
ción crítica con la particularidad 
de que significa muchísimos 
puestos de trabajo en la provin-
cia de Buenos Aires, fundamen-
talmente en Mar del Plata, pero 

también distribuidos en otras 
partes de la región costera”.

“NO TENEMOS 
RESPUESTAS 
CONCRETAS”

El ministro se explayó ade-
más sobre el diálogo complica-
do de su área con el Gobierno 
nacional: “El área de Agricultura 
no tiene capacidades de deci-
sión, en definitiva todo queda 
en manos del ministro de Eco-
nomía [Luis Caputo], que es in-
accesible para el diálogo tanto 
con los distintos representantes 
de los sectores productivos, 
con los empresarios, con los 
trabajadores, e incluso también 
con los gobiernos provinciales”.

“Yo podría hablar con el se-
cretario de Agricultura [Sergio 
Iraeta] pero la verdad que nun-
ca tenés una respuesta concre-
ta en ningún sentido, porque 
no pasa por ahí la definición. El 
problema que presenta este go-
bierno es que en materia de los 
distintos aspectos productivos, 
sin ninguna duda, no le presta 
ningún tipo de atención”, resaltó 
Rodríguez. (DIB)


